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Zusammenfassung

        
Die Beugefähigkeit im Daumengrundgelenk gilt als sehr variabel. Zur Festlegung von Normwerten wurde daher die aktive Beugefähigkeit im Daumengrundgelenk an gesunden Erwachsenen kaukasischer Abstammung (Frauen n = 403; Männer n = 366) beiderseits standardisiert gemessen und mögliche Einflussfaktoren überprüft. Unabhängig vom Geschlecht bestätigte sich eine hohe interindividuelle Varianz der aktiven Beugefähigkeit (16° bis 90°), wobei das Gesamtausmaß mit zunehmendem Alter kontinuierlich abnahm. Frauen zeigten beiderseits eine größere Beweglichkeit als Männer, wobei generell die linke Seite geringgradig beweglicher war als die rechte Seite (im Durchschnitt 1,4° bei Frauen und 1,1° bei Männern). Es konnte kein Einfluss der Handdominanz beobachtet werden. Es empfiehlt sich daher, die gesunde Gegenseite als Vergleichsparameter heranzuziehen.


      
        
Abstract

        
Metacarpophalangeal flexion of the thumb is known to be highly variable. To obtain normative values, active metacarpophalangeal flexion of the thumb was measured bilaterally in healthy Caucasian adults (female n = 403; male n = 366) in a standardized manner. Independent of gender, inter-individual variation was high, ranging between 16° and 90° and showing a continuous decrease with increasing age. Women showed a bigger range of motion than men but in both range of motion was higher on the left thumb (mean 1.4° in women and mean 1.1° in men). No influence of hand dominance was observed. Thus, the healthy contralateral side should be used as parameter of comparison.
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